

## Aus dem Rat für die Bürger

Sitzung des Ortsgemeinderates von Kelberg am 31.08.2021 im Gemeindehaus in Kötterbach

### Teil 1

#### Tagesordnungspunkte:

#### TOP 1. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

- Im Bereich Bongarder-Berg in der Nähe vom Rastplatz ist eine „Riesen-Eifelschaukel“ geplant. Auf dieser Schaukel soll das Maskottchen der Infotafeln der Geschichtsstraße „Willi Basalt“ platziert werden. Mehrere Angebote liegen vor. Ortsbürgermeister Wilhelm Jonas hat ein deutlich kostengünstigeres Angebot für 2 000 € eingeholt. Der OG-Rat stimmt der bereits erfolgten Beauftragung zur Herstellung des Maskottchen zu. Ein Spendenantrag wurde bei einer ortsansässigen Firma gestellt.
- An einigen Wirtschaftswegen erfolgten Mulcharbeiten und der Einbau von Fräsgut. Hierbei haben die Gemeindearbeiter sehr gute Arbeit geleistet. Von einigen Bürgern erfolgte Lob für die gute Arbeit. Vielen Dank an das Bauhofteam und an Peter Diewald für die Unterstützung.
- Am 14./15.07.2021 erfolgte die Unwetterkatastrophe in der Region Eifel/Ahrtal. Ab dem 15.07. hat die Freiwillige Feuerwehr Kelberg und viele weitere Feuerwehren aus der Verbandsgemeinde sofort mit Hilfsaktionen in den Ahrtalgemeinden begonnen. Eine vorbildliche Leistung der Freiwilligen Feuerwehren die aktuell immer noch erfolgt. Unzählige Hilfstransporte sind gezielt ins Katastrophengebiet erfolgt bzw. dauern immer noch an. Den zahlreichen Helferinnen und Helfern der Feuerwehr aber auch aus der Bevölkerung ein ganz herzliches Dankeschön. Unterstützt wird unsere Feuerwehr von der Feuerwehr Verden. Eine wirklich tolle Zusammenarbeit mit der Freiw. Feuerwehr Verden. Eine Fahne der Ortsgemeinde Kelberg wurde der Freiw. Feuerwehr Verden für ihre Hilfe und Verbundenheit überreicht. Viel Lob erfolgt aus der Ahrregion an unsere Freiwillige Feuerwehr für ihren vorbildlichen und unermüdlichen Einsatz.
- Das Bauhofteam der OG-Kelberg und die Familie Peter Diewald waren im Folge der Hochwasserkatastrophe 4 Tage in Liers an der Ahr kostenlos im Einsatz. Ein herzliches Dankeschön der Gemeinde Liers und vom Ortsbürgermeister W. Jonas und dem OG-Rat Kelberg für dieses vorbildliche Engagement.
- Das Unwetter 15.07.2021 hat auch zu Schäden an Wirtschaftswegen geführt. Die Männer vom Bauhof haben in der Folge hervorragende Arbeit zur Wiederinstandsetzung der Wege geleistet.
- Die Spielplatzprüfungen 2021 in der OG-Kelberg sind insgesamt in einen guten Zustand. Der Fallschutz soll im Bereich einiger Spielgeräte soll nachgearbeitet werden
- Die Interimslösung der Postfiliale Kelberg ist insgesamt aus Sicht der Ortsgemeinde unbefriedigend. Seit dem 18.August ist die Postfiliale in der Dauner Straße 31 von montags bis samstags nur mehr von 10:00 bis 13:00 Uhr geöffnet sein.
- Klimaschutzpreis 2021  
Die Klima-Gemeinde-Kelberg und der Förderverein der Schwarzenbergkapelle erhalten ein Preisgeld von 500 € für die Pflege von Grünflächen, Pflanzung von Bäumen und das Anlegen von Blühwiesen
- Für das Haushaltsjahr 2022 soll die Anmeldung von gewünschten Investitionen durch die Ortsvorsteher bis zum 15.September erfolgen. Die Realisierung der Projekte 2021 ist erst durch unterschiedliche Gründe (hohe Auftragslagen der Firmen, Fachkräftemangel, etc.) im geringen Umfang realisiert.
- Die Festsetzung Kreisumlage 2021 erfolgte auf 2.238.648,00 €. Dies muss die Ortsgemeinde Kelberg aus ihren Gewerbesteuern nur an den Kreis Vulkaneifel abführen. Weitere Zahlungen von Umlagen führen dazu , dass von den Gesamteinnahmen der Gewerbesteuer nur rund 12% in der Gemeindekasse verbleiben und investiert bzw. durch ihre Pflichtausgaben genutzt werden können.
- Kürzlich erfolgte durch die Deutsche Glasfaser eine Projektvorstellung zum Ausbau des Glasfasernetzes in allen Haushalte der OG-Kelberg.  
Die Telekom hält ihr Versprechen, den Ausbau des Glasfaser-Netzes an alle

Haushalte in der Ortsgemeinde Kelberg innerhalb von drei Jahren umzusetzen nicht ein. Die Ortsgemeinde wird die Telekom zum wiederholten Mal diesbezüglich anschreiben.

- Am 19.08.2021 erfolgte eine Informationsveranstaltung "Nahwärme" durch das Institut für angewandtes Stoffstrommanagement (ifas-Institut, Birkenfeld) in der Verbandsgemeindeverwaltung für alle interessierten Ortsgemeinden der VG-Kelberg. Vorgestellt werden Varianten der zentralen Energieerzeugung und Verteilung durch ein Fernwärmenetz in Gemeinden. Hier können bei Interesse von Bewohnern in älteren Bestandsgebäuden die bestehende (alte) Heizung durch eine Anbindung ans noch zu verlegende Fernwärmenetz angebunden werden. Dies ist im Rahmen der Energiewende eine Möglichkeit, zukünftig das eigene Gebäude möglichst günstig und CO<sup>2</sup> neutral zu beheizen. Voraussetzung ist allerdings, dass genügend Interessenten bei dem Projekt sich beteiligen. Interessant ist dies ggf. auch für die Ortsgemeinde Kelberg, weil in den nächsten Jahren die Mayener- und Dauner-Straßen neu ausgebaut werden sollen und dabei auch das Fernwärmenetz verlegt werden könnte. Weitere Informationen der Bevölkerung folgen.
- Am 26.09.2021 ist die Bundestagswahl. Ein neues Wahlgesetz sieht vor, dass in Wahllokalen mindestens 50 Wähler wählen müssen. Erfolgen weniger als 50 Wahlen im Wahllokal, müssen die Stimmzettel in einem anderen Wahllokal mit insgesamt mehr als 50 Wahlscheinen ausgezählt werden.  
Dies bedeutet: Ausgezählt wird in Köttelbach für Hünerbach, in Rothenbach / Meisenthal für Zermüllen und in Kelberg. Die gemeinsamen Auszählungen sind mit der VGV- Kelberg abgestimmt.
- Die im vergangenen Jahr neu angeschafften und an verschiedenen Straßen eingesetzten Geschwindigkeitsmessanlagen zeigen nach den bisherigen Auswertungen sehr positive Ergebnisse. Die Geschwindigkeiten haben sich in allen Bereichen deutlich reduziert. Damit haben sich die Investitionen für die 5 Anlagen gelohnt.
- Der Waldbesitzerverband RLP hat die Kommunen zur Aufbauhilfe nach der Flutkatastrophe in Eifel und Ahr aufgerufen. Es sollen Spenden in Form von Holz gemeldet werden. Die Verteilung soll dann über das Land RLP erfolgen  
Die Vorstellung vom Ortsbürgermeister Jonas ist, eine Spende für ein spezielles Projekt, z. B. Neubau Gemeindehaus oder Anbau KiTa in Holzständerbauweise. Eine Holzladung sind ca. 30 fm. Dies entspricht ~ 2.500 – 3.000 €. Der Vorschlag soll durch den Ortsbürgermeister weiter verfolgt werden.
- Steffi Nestola fragt an, ob durch das Engagement von Eltern die Verlegung einer neuen Wasserleitung kostengünstig bis zum Jagdhaus Kelberg und dem angrenzenden Waldkindergarten möglich ist. Der OG-Rat hat diesbezüglich keine Bedenken und stimmt der Realisierung zu, wenn die laufenden Wassergeldkosten durch die KiTa übernommen werden.

Karl Heinz Sicken  
1. Beigeordneter